

ACONTECIMIENTO ACADÉMICO

La Konrad Adenauer y Colombia

LA prestigiosa Fundación Konrad Adenauer, -lleva el mismo nombre del célebre Canciller que lideró lo que se conoció como el 'Milago Alemán'- tiene como fin primordial defender la democracia en el mundo. La lucha por la democracia es uno de los más fecundos empeños de la doctrina jurídica contemporánea. Cuando se habla de democracia se habla de tolerancia. Es decir, de respeto por lo diferente o saber discrepar civilizadamente. Por eso no puede existir democracia sin pluralidad de partidos. Sobre la noción de mayoría pesa una limitante, el respeto a las minorías. Que las 'águilas dejen cantar a los pajaritos'.

Fue todo un acontecimiento nacional la visita a Colombia del ex presidente de la U. Europea, profesor Hans-Gert Potterin, hoy conductor máximo mundial de la Fundación Konrad Adenauer. Es un estadista de sólido perfil académico y humanístico. Ha impulsado con eficacia la Fundación en Colombia, a cargo de Stefan Jost, quien ha contado con la colaboración de José Darío Salazar Cruz, presidente del Directorio Nacional Conservador, Carlos Martínez Simahan, ideólogo, y el dinámico ex



"No puede existir democracia sin pluralidad de partidos"

HORACIO GÓMEZ ARISTIZÁBAL

ministro Jaime Arias Ramírez. El profesor Hans-Gert Potterin cumplió una agobiante agenda académica. Recibió dos condecoraciones en su más alta categoría: el galardón *Ospina y Caro* y la *Orden de la Democracia*. Su programa tuvo feliz culminación con una maciza conferencia dictada en los amplios salones del Gun Club. Concurrieron estudiantes universitarios, catedráticos, parlamentarios, magistrados, ex ministros y numerosos diplomáticos, como los embajadores Fernando Cardesa, de la U. Europea, y Jürgen Cristian Mertins, de Alemania.

Son muy profundas las raíces de la Konrad Adenauer en Colombia. He tenido la oportunidad de participar en encuentros nacionales e internacionales coordinados por el historiador Antonio Cacua Prada y Franz Prits en varios Lugares. Stefan Jost ha promovido multitud de

certámenes de gran trascendencia. Logra muy calificada asistencia a las conferencias y lleva a cabo seminarios doctrinarios como el que presenciamos y participamos de Villa de Leyva. El presidente Juan Manuel Santos, durante casi una hora, hizo planteamientos de fondo.

El historiador Stefan Jost como cateórico sabe que al mundo lo mueven las ideas. Los pensadores han sido la causa determinantes de las grandes civilizaciones. Europa todo se lo debe a sus poderosas figuras en la ciencia, la filosofía, la técnica, la literatura, el humanismo. Historia es todo lo que el hombre ha hecho. Y todo contacto del hombre con el poder público es política. Después de la teología, disciplina que se ocupa de Dios, la actividad más trascendental en el mundo es la política; su misión es luchar por la felicidad de los pueblos. Churchill repetía: "*La política se inventó, no para que los pueblos vayan al cielo, sino para evitar que vayan al infierno*".

Los partidos, como la palabra lo indica, son fracciones de un todo. La democracia rechaza el totalitarismo, que busca imponer despóticamente la homogeneidad y el unanimismo.